



## Cambio de señales

### HECHOS Y SUSURROS

#### DOLORES COLÍN



lola-colin@hotmail.com // @rf59

**L**as Plenarios de Morena y aliados en el Congreso de la Unión se realizaron con gran intensidad. Por una parte, llevaron al pie de la letra la petición que Mario Delgado, presidente Nacional del Instituto Político hizo a los gobernadores de filiación morenista para preparar el piso parejo a sus aspirantes, texto en donde incluye al senador Ricardo Monreal y al diputado Gerardo Fernandez Noroña, hecho, que el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al dirigente, suspender porque podrían constituirse como actos anticipados de campaña.

La instrucción no fue para los legisladores, pero solícitos tanto diputados y senadores de Morena recibieron a las denominadas *corcholatas* guindas. En este principio de semana, los cinco aspirantes estuvieron en los recintos parlamentarios: Adán Augusto López, secretario de Gobernación que en la Cámara de Diputados dio el banderazo de salida para que hacer campaña, en relación a los consejeros del INE sugirió se elijan por la vía de la insculación (Tómbola).

En la misma sintonía, en la *Mañanera* el presidente Andrés Manuel López Obrador a pregunta sobre el futuro del Plan B, no le dio importancia y también sugirió el trabajo de campo. Los morenistas en el Senado han dado su tiempo a la iniciativa de Reforma del presidente López Obrador.

Sin embargo, está claro que los cinco aspirantes al coincidir en que la Unidad de los militantes es fundamental. Claudia Sheinbaum, pidió que todos deben unir sus fuerza para defender a todos; Marcelo Ebrard, pidió reglas claras, en la selección del candidato o candidata y propuso que se pida licencia; por su parte Monreal, llamó a que los aliados no traicionen, en referencia al caso de Coahuila en donde la candidatura de Ricardo Mejía (PT), pone en riesgo la de Armando Guadiana.

El resultado de las pasarelas, sólo nos mostró un partido en el poder con grandes divisiones que ya están en pleno trabajo de apoyo a su *corcholata* pasando por encima de las otras. Y las campañas negras de los compañeros de partido.

Hoy, inicia el periodo de sesiones en ambas cámaras. Y la agenda para Morena y aliados está en el campo electoral. Ya veremos si las señales que desde el titular del poder ejecutivo han cambiado, dejando de lado las reformas en el legislativo, para dar prioridad a las campañas. Y la pregunta de nosotros los ciudadanos comunes y corrientes es la siguiente: ¿En qué momento realizan sus obligaciones si todo el tiempo es campaña?

### SUSURROS

1. Lejos, muy lejos de alcanzar la paz en el país. Según las cifras de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, su titular Rosa Icela Rodríguez informó que durante enero hubo un repunte de homicidios dolosos con 3 mil 303 casos.

2. Durante la última reunión anual de la Asociación Nacional de Industriales (Industriales MX), que preside Carlos Alverde Lanzagorta, se aprovechó para entregar una placa conmemorativa a Grupo Walworth y reconocer el aniversario 180 de la empresa especialista en válvulas y que mantiene operaciones desde su hub en el Estado de México. Recordemos que sus estándares de calidad le han permitido consolidar su presencia en otros países, como Emiratos Árabes Unidos, donde ya anunciaron que instalarán su nueva planta en conjunto con su socio comercial Valvetech LLC. La firma liderada por Salomón Waisburd Grinberg y Jacobo Waisburd Kleiman ha demostrado una sólida ética empresarial que los ha posicionado entre las compañías más longevas entre los sectores a los que atiende como la criogénica, drenaje, petrolera, por mencionar algunas.